

ARTS
et

SPECTACLES

ARTS
et

SPE

CRÉÉE POUR SAUVEGARDER LES VESTIGES ARCHÉOLOGIQUES

L' " Association des amis du vieux Martizay " a tenu sa première assemblée générale

Récemment créée, « L'Association des Amis du Vieux Martizay » tenait samedi soir, à la mairie, sa première assemblée générale, sous la présidence de M. Jean-Louis Soubrier.

Après avoir regretté l'absence de Mme Jacques Soubrier, maire de Martizay, retenue à Paris par ses obligations, le président évoquait la naissance des « Amis du Vieux Martizay ».

« L'idée de cette association, dit-il, a germé dans l'esprit de Pierre Blanchet, de M. Gomendy et de moi-même. Ses buts, je vous le rappelle, sont de prospecter, sauvegarder et aménager sur le territoire de la commune, et éventuellement ses environs proches, les vestiges archéologiques de toute nature et de toutes époques et plus généralement les témoins du passé, héritage des générations précédentes, afin de les transmettre aux générations futures, d'éviter la dispersion et le dépaysement des objets recueillis, de promouvoir toutes fouilles et travaux, de veiller à la protection, et à l'amélioration des sites qui font le charme et la beauté du pays.

« L'histoire de Martizay nous parle d'un diptyque portant des caractères grecs ou slaves, malgré les plus actives recherches il ne m'a pas été possible de retrouver cette pièce. On ignore ce qu'elle est devenue. Eviter de semblables disparitions ou dispersions, sera l'une des tâches des « Amis du Vieux Martizay ». J'ai déjà rassemblé chez moi pas mal de choses, les unes trouvées dans les fouilles, les autres données par les personnes qui les ont trouvées ou qui les détenaient. J'ai pensé vous intéresser en apportant ce soir quelques-unes parmi les moins encombrantes et les plus curieuses. »

M. Soubrier exposait aux regards de l'assistance une série de pierres taillées remontant à la préhistoire, parmi lesquelles des haches polies de l'âge néolithique, des éclats de silex, des noyaux, des perçuteurs. De curieuses clés de l'époque ro-

maine, une bague en os ou bois de cerf de l'époque mérovingienne et un boucle de ceinturon trouvée par M. Gomendy et dont l'origine se situe au VII^e siècle.

L'assemblée approuvait à l'unanimité les statuts de l'association, ainsi que la composition du conseil d'administration, ainsi constitué :

Mme Gaston Blanchet, institutrice; MM. Louis Blanchet, étudiant; Pierre Blanchet, instituteur; Robert Carcaud commerçant; Cassius, receveur des P.T.T.; Robert Dubois, retraité, adjoint au maire; Mme André Gault, commerçante; MM. Charles Gomendy, retraité de l'enseignement; Jean-Claude Marquet, instituteur; Jean-Louis Soubrier, ingénieur; Mmes Jacques Soubrier, maire de Martizay; Verdier, commerçante.

Du travail en perspective

L'activité de l'association trouvera largement à s'employer, car Martizay est un terroir particulièrement riche en vestiges du passé. Si le plus ancien monument existant de nos jours paraît être la chapelle de Notz (XII^e siècle) des fouilles entreprises et poursuivies depuis plusieurs années au lieu-dit « Saint-Romain », à l'extrémité du bourg sur la route de Bossay, ont permis de mettre à jour des vieux murs et une quantité d'objets divers : enduits peints, clés romaines, poteries, stèles funéraires, et de révéler dans un champ voisin la présence d'un cimetière mérovingien.

On sait également que dans ce qui est aujourd'hui le jardin de M. Moulin existait une villa romaine avec hypocauste (chauffage central).

Des recherches ont aussi permis de retrouver plusieurs dolmens, notamment dans la région de Lingé.

En contact avec la circonscription archéologique de l'Indre, l'association pourra, nous l'espérons, poursuivre d'intéressantes découvertes.

Pour l'instant, le patrimoine des

« Amis du Vieux Martizay », est entreposé à la chapelle de Notz, ouverte aux visiteurs et que M. Jean-Louis Soubrier a bien voulu mettre à la disposition de l'association, en attendant qu'un local plus central soit trouvé.

L'assemblée a envisagé d'effectuer prochainement une visite commentée aux fouilles de St-Romain, à la chapelle de Notz et à différents sites.

Une vingtaine de membres

Pour l'instant l'association compte une vingtaine de membres. Elle s'est donné deux présidents d'honneur : Mme Jacques Soubrier, maire de Martizay, et M. Dubois, premier adjoint. MM. Vincent Rotinat, sénateur président du conseil général de l'Indre; Morève, sénateur conseiller général maire de Mézières-en-Brenne, Benard, député conseiller général maire de Buzançais, et Rivet, conseiller général maire de Tournon-St-Martin, ont accepté d'être membres du comité d'honneur.

Ont été élus membres du bureau : MM. Jean-Louis Soubrier, président, Pierre Blanchet et Gomendy, vice-présidents, Mme Gaston Blanchet, secrétaire, Mme André Gault, secrétaire adjointe, M. Cassius, trésorier.

En fin de réunion M. Soubrier lançait un appel pour voir grossir le nombre des adhérents.

Le prix de la cotisation a été fixé à 2 F. par an pour les membres titulaires, et à 20 F. pour les membres bienfaiteurs.

Pour adhérer on peut, soit verser sa cotisation au compte chèque postal de l'association (C.C.P. 1541-61 Limoges), soit retirer sa carte chez Mme Verdier, maison de la Presse, ou auprès de l'un des membres du bureau.

LES CINÉMAS D

● SALLE JEAN-RACINE. — « Les esclaves existent toujours ». —